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令和７年岩見沢市議会第１回定例会 

市政方針及び教育行政方針に対する代表質問発言通告 

１．市民クラブ 武 田 貞 行 議員（所要時間６０分） 

 １ 令和７年度市政方針について 

  (1) 令和７年度予算編成について 

   ① 編成に当たっての留意点の考えについて 

  (2) 地域で支え合う安全・安心なまちづくりについて 

   ① 雪害に対する対応とこれからの拡充について 

   ② 防災備蓄について 

  (3) みんなが健康で元気に暮らせるまちづくりについて 

   ① 第６期総合計画の経過状況と今後について 

   ② 新市立総合病院建設事業について 

  (4) 活力と賑わいに満ちた魅力あふれるまちづくりについて 

   ① 中心市街地や観光の活性化に資する協力隊員の活用について 

   ② インバウンド需要を見据えた観光の充実について 

   ③ これからの農業振興に係るスマート農機実装への取組と下水汚泥堆肥利

用の拡充について 

  (5) 豊かな心と生きる力をはぐくむまちづくりについて 

   ① 少子化・人口減少時代の子育て支援について 

  (6) 自然と調和した快適な暮らしやすいまちづくりについて 

   ① 立地適正化計画を踏まえた公共交通とコンパクト化について 

   ② ゼロカーボンシティ実現に向けた地域ＧＸマスタープランについて 

   ③ 公共施設のＬＥＤ化進捗状況と終了予定について 

  (7) 市民とともに創る持続可能で自立したまちづくりについて 

   ① 情報発信の在り方について 

   ② 職員等のこれからの在り方について 

 ２ 令和７年度教育行政方針について 

  (1) 学校教育の推進について 

   ① ＧＩＧＡスクールにおけるデジタル機器利用について 

  (2) 社会教育の推進について 

   ① 地域とつながった文化・スポーツ振興のための指導者の確保等について 

   ② 旧美流渡中学校校舎の今後の利用計画について 

 



２  

２．市政クラブ 石 黒 武 美 議員（所要時間６０分） 

 １ 中長期財政計画について 

  (1) 現在見直しを進めている中長期財政計画の策定時期について 

  (2) 令和７年度予算案において残高が１６億円となる見込みの財政調整基金

や、経常収支比率、将来負担比率の今後の見通し 

  (3) 財源の確保における未利用資産の有効活用の具体的取組 

  (4) ふるさと応援寄附の活用の具体的取組と目標額 

 ２ 新病院建設について 

  (1) 約４１７億円とかつてない膨大な建設費は市財政に大きく影響を与え市

民サービスの低下を招くことが懸念されますが、市民理解をどのように得

るのか 

  (2) 新病院で勤務することについて、労災病院の医療スタッフの聞き取りも

そうですが市立総合病院の医療スタッフの確認もされているのか 

  (3) 医療スタッフの確保に向けいつ頃までに最終確認するのか 

  (4) 新病院の名称についての市長の考えについて 

  (5) 新病院にどの様に魂をいれるのか、経営理念について 

 ３ 岩見沢市の農業諸情勢について 

  (1) 当市の水稲作付の現況について 

  (2) 道内自治体で以前は一番であったのだが現在のランクは 

  (3) 鳥獣対策について 

 ４ 除排雪について 

  (1) 総合的な雪対策の具体的な取組について 

  (2) １月６日以降も大雪であった時の対応策について 

 ５ 食育について 

  (1) 食に関する指導について 

  (2) 季節にあった工夫の内容について 

  (3) 地産地消の取組について 

  (4) 南国市の電気炊飯器の活用本市でも 

 

３．民優会 日 向 清 一 議員（所要時間５０分） 

 １ 財政への考え方について 

  (1) 財政調整基金を取り崩し、市立病院事業への貸付けに至った予算編成の

考えについて 

 ２ 各職員が高いモチベーションを保ちながらパフォーマンスを発揮できる働き

方について 



３  

  (1) 選択的週休３日制導入の考えについて 

  (2) どのように高いモチベーションで、パフォーマンスを発揮できる働き方

を推進するのか 

 ３ 地域包括ケアシステムについて 

  (1) どの部分で地域包括ケアシステムを推進するのか、また、推進すること

によって、市民の皆さんにどのような利便性の向上が期待できるのか 

  (2) 地域包括ケアシステムに関する発信を、どのように市民により届くよう

に分かりやすく発信していくのか 

 ４ 基幹相談支援センターについて 

  (1) 新たな社会資源を開拓していくためには、その土壌となる啓発や研修を

積極的に行っていく必要があると考えるがどうか 

 ５ 市立総合病院の経営について 

  (1) 岩見沢市立総合病院にとっては、９億円の借入金が発生するが、どのよ

うな計画で返済を実行していくのか 

  (2) 万が一返済が完遂できない場合には、病院経営、市の財政に与える影響

も大きなものになると思われるがどうか 

 ６ 新商工会議所会館の建設に向けた支援について 

  (1) 令和７年度はどのような支援を想定しているのか 

  (2) まちなか市街地再開発も視野に入れた支援も必要かと思われるがどうか 

 ７ インバウンド需要に対する考えについて 

  (1) インバウンド需要をどのように取り込み、どのような人の流れを生み出

すのか 

  (2) マイクロツーリズム、個人観光客への対応も必要になり、市全体で受入

れ体制の構築が必要と考えるがどうか 

 ８ 児童館及び放課後児童クラブに勤務する会計年度任用職員の１日当たりの勤

務時間を４５分減らす方向について 

  (1) 職員が子供に寄り添う時間の減少は避けられなかったのか 

  (2) 各職員への業務負担が増える懸念もあるが、どのように働きやすい職場

環境を構築するのか 

 ９ 立地適正化計画について 

  (1) 立地適正化計画策定により、どのような都市像を目指しているのか 

 10 公共交通における持続可能な交通体系の構築について 

  (1) 利用の普及とともに、持続可能な交通体系を構築していくために、市が

取り組んでいく方向性をどのように考えているか 

 11 上下水道整備について 

  (1) 当市において法定耐用年数を超えた水道管の割合はどの程度あり、仮に

破損した場合に、どの程度の被害が考えられるのか 
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  (2) 更新計画はどのようになっているのか 

 12 南空知圏域における広域行政の推進について 

  (1) これまでの取組をさらにどのように進めていき、それによりどのような

効果が生まれてくるのか 

 13 学び続ける学校への組織的な改善の推進について 

  (1) 教育委員会として改善が必要と考えている点は何か 

  (2) 授業時数特例校制度の活用等で学校がどのように変わっていくのか 

  (3) どのように学ぶ環境を構築する方向性を考えているか 

 14 中央教育審議会から出された「学校・教師が担う業務に係る３分類」につい

て 

  (1) 岩見沢市における進捗状況、及び今後の取組の方向性はどのようになっ

ているか 

 15 学校に会計年度任用職員として配置される事務補及び公務補の勤務時間短縮

について 

  (1) 勤務時間短縮に伴い作業を教員の誰かが担わなければならない事態が発

生することについて 

 16 コミュニティ・エリアを基盤とした学校づくり、地域づくりの推進について 

  (1) 取組を深化させることが必要と考えるが、令和７年度の方向性について 

  (2) 多様な課題を持つ部活動の地域展開をどのように進めていくのか 

 17 旧美流渡中学校校舎の改修について 

  (1) 管理・活用する方向性と期待される効果について 

  (2) 隣接する旧美流渡小学校校舎の今後の活用の方向性について 

 

４．日本共産党議員団 上 田 久 司 議員（所要時間５０分） 

 １ 市民生活を守るために必要な予算の確保を国に求めることについて 

  (1) 防衛費・軍事費の大幅引上げ、特定の企業への多額の助成金をやめ、社

会保障、中小企業に回すよう求めるべき 

 ２ みんなが健康で元気に暮らせるまちづくりについて 

  (1) 高額療養費について 

  (2) 新市立総合病院について 

 ３ 活力と賑わいに満ちた魅力あふれるまちづくりについて 

  (1) 基幹産業の農業について 

  (2) 商工業者、中心市街地の活性化について 

 ４ 豊かな心と生きる力をはぐくむまちづくりについて 

  (1) こども・子育て支援について 

   ① こども誰でも通園制度について 



５  

 ５ 自然と調和した快適で暮らしやすいまちづくりについて 

  (1) 公共交通について 

  (2) 下水道と道路について 

 ６ 市民とともに創る持続可能で自立したまちづくりについて 

  (1) 公共施設等総合管理計画について 

 ７ 教育行政について 

  (1) 教職員の労働条件と職員配置等について 

  (2) 部活動の地域移行について 

  (3) いじめ、不登校について 

  (4) 学校給食について 

  (5) 就学援助等教育費の負担軽減について 

 

５．みどりの会 河 合 清 秀 議員（所要時間５０分） 

 １ 岩見沢市の財政について 

  (1) 財政分析表における経常収支比率等について 

 ２ 市役所改革の成果について 

  (1) これまでの市役所改革の成果について 

 ３ 緊急事態における財政調整基金について 

  (1) 必要と思われる基金額について 

 ４ 将来の除排雪費を抑えるための施策について 

  (1) 人口減少時期の除排雪の仕方について 

 ５ ラピダス関連産業の誘致について 

  (1) 近隣の市、町は進められているが岩見沢市について 

 ６ 市民目線とパブリックコメントについて 

  (1) 基準や、パブリックコメントの反映等について 

 ７ 高齢者福祉について 

  (1) 高齢者の求めるニーズと解決する方策について 

 ８ 市立総合病院と新病院建設について 

  (1) 令和５年から令和９年における累積赤字額について 

  (2) 基準内繰出金と基準外繰出金の割合について 

  (3) 令和８年経営統合のプラス面マイナス面について 

  (4) 早期経営統合と推計値について 

  (5) 労災病院の非正規職員の受入れについて 

  (6) 新病院と近隣市町の公立病院の機能分担について 

  (7) 総合病院の新棟中心とした建設の検討について 

  (8) 将来の財政を圧迫するＥＳシステムについて 
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 ９ 社会教育を専門的に取り扱う部門の設置について 

  (1) 名称及び社会教育主事等の配置について 

 

６．公明党 斉 須 正 友 議員（所要時間４０分） 

 １ 総合的な雪対策について 

  (1) 転落事故防止の周知徹底について 

  (2) 道路への雪出し、不適切な雪の処理について 

 ２ ポストコロナや人口減少時代における自治体病院の経営改善について 

  (1) 「ワーキンググループ」や「タスクフォース」の設置について 

  (2) 診療報酬加算と職員の認定資格取得について 

  (3) 入院期間の適切なコントロールについて 

  (4) 入院・外来患者の増加策について 

  (5) 経費縮減の取組について 

 ３ 「市民プラス産学官金－課題解決プラットフォーム」の構築について 

  (1) 人口減少、少子高齢化における地域・地域経済の活性化を図る課題解決

プラットフォームの構築について 

 ４ ライフデザイン支援について 

  (1) ライフデザイン支援の内容について 

 ５ コンパクト・プラス・ネットワークについて 

  (1) 市民アンケートからの反映について 

  (2) 本市における課題について 

 ６ 公共施設等総合管理計画について 

  (1) 新たな財源確保について 

  (2) 民間資本の活用について 

 ７ 健やかな体の育成について 

  (1) 視力の実体とその対処法について 

 ８ 防災教育について 

  (1) 防災教育の内容と課題について 

 ９ 中央小ＣＳギャザリングについて 

  (1) 中央小ＣＳギャザリングの総括について 

 10 学校における働き方改革について 

  (1) 本市での年間授業計画の現状と課題について 

  (2) 今後の働き方改革について 

 



７  

令和７年岩見沢市議会第１回定例会 

一般質問及び大綱質疑発言通告 

１．山 田 靖 廣 議員（所要時間３０分）【一括質問一括答弁方式】 

 １ 雪害への対応について 

  (1) 降雪による建物の倒壊などについて 

   ① 多雪区域の基準の対象の確認について 

   ② 倒壊の事例及び倒壊の恐れがある建築物の所有者への通知や指導につい

て 

  (2) 雪下ろしへの安全対策の取組について 

   ① 雪下ろし中の道内各地での事故の事例などについて 

   ② 雪下ろし安全装備の貸出しの実態等について 

   ③ 利用した市民の声などについて 

 ２ ごみ減量対策について 

  (1) 専用サイト「おいくら」との連携について 

   ① 閲覧した数字的な統計の把握について 

   ② 依頼された件数や契約に至った件数について 

   ③ ごみの減量にどの程度貢献したかについて 

   ④ 今後さらに利用を増やす周知への取組について 

 ３ 低所得世帯などへの子育て支援対策について 

  (1) 高校や大学入学受験などに伴う費用負担軽減について 

   ① 具体的な支援内容及び市の取組について 

 ４ 若者世代の選挙への参加について 

  (1) 若者世代への対応について 

   ① 特別な発信をさらに工夫するなどの検討について 

   ② 若者世代との共同の取組について 

 ５ 児童生徒のネット社会での諸課題等について 

  (1) 利用状況及びデメリット等の問題について 

   ① スマートフォンの所有率について 

   ② 校内でのスマートフォンの取扱いについて 

   ③ 利用時間や夜間帯の利用について 

   ④ いじめや痛ましい事件について 

  (2) 健康問題で目に与える影響について 

   ① 健康診査での視力検査の結果及び眼鏡使用割合について 

 


